



El Consell de Formentera ha celebrado hoy la segunda sesión del debate de estado de Formentera. En la sesión se han aprobado por unanimidad las doce propuestas presentadas por el equipo de Gobierno. En cuanto a las propuestas presentadas por el grupo de la oposición, nueve han recibido el apoyo de toda la cámara, dos han sido rechazadas y una ha sido retirada. Cabe destacar que 21 propuestas de las 23 presentadas han sido aprobadas por unanimidad.

### **Propuestas del equipo de Gobierno: grupo Gent x Formentera y grupo PSIB-PSOE**

#### *Protección de Formentera*

La primera propuesta ha sido relativa a crear nuevos proyectos y nuevos modelos de protección para la isla de Formentera y ha sido aprobada por unanimidad de todos los grupos del Pleno. La propuesta, según ha explicado la presidenta y consellera de Turismo, Alejandra Ferrer, dice así: “Instar al Consell de Formentera a trabajar conjuntamente con la ciudadanía de Formentera, a través del Consell d’Entitats, para iniciar un debate sobre las nuevas amenazas para la protección de Formentera, tanto en el ámbito terrestre como marítimo, que nos permita plantear nuevos proyectos y nuevos modelos de protección”. “Con esta iniciativa queremos abrir un debate con toda la ciudadanía de Formentera para hacer frente a las nuevas amenazas a las que nos enfrentamos, y consensuar los pasos a seguir para proteger nuestra isla”, ha concretado la presidenta.

#### *Vivienda*

En materia de vivienda el Pleno ha aprobado por unanimidad instar al Govern balear a adecuar las medidas de acceso a la vivienda adoptadas a otras islas a las necesidades de la población de la isla y a trabajar conjuntamente con el Consell para firmar los convenios necesarios para implementar la cartera de servicios para desplegar en Formentera el servicio de acompañamiento a la vivienda. La vicepresidenta y consellera del área, Ana Juan, ha recordado que “la ley balear recoge este servicio que debe ofrecer apoyo jurídico y administrativo, entre otros servicios, a las personas y ha pedido que se pueda implementar en Formentera de manera específica”.

#### *Energías fotovoltaicas*

En relación al fomento de las energías fotovoltaicas se han aprobado tres propuestas que han obtenido el apoyo unánime de todos los grupos plenarios.

La primera ha sido relativa a bonificar el IBI a edificios y hogares que instalen energías fotovoltaicas. En este sentido, según ha explicado el conseller de Economía y Hacienda, se insta al Consell de Formentera a bonificar el IBI a edificios y casas que instalen energías fotovoltaicas para incentivar las instalaciones de autoconsumo y aumentar la producción de energías renovables en Formentera. “Así fomentaremos su instalación y haremos de Formentera una isla más sostenible”, ha matizado Bartomeu Escandell.

En segundo lugar, se ha aprobado una propuesta relativa a la modificación del planeamiento territorial para hacer obligatoria la instalación de sistemas de producción de energía fotovoltaica en las edificaciones de nueva construcción y así “hacer de Formentera una isla más sostenible por en cuanto al autoconsumo energético”, según ha explicado el conseller de Territorio, Rafael González. Con la propuesta se insta al Consell de Formentera a modificar el planeamiento territorial para hacer obligatoria la instalación de sistemas de producción de energía fotovoltaica en las edificaciones de nueva construcción y en las edificaciones en las que se realicen obras de reforma integral o de ampliación, con el fin de incrementar la producción de energías renovables en Formentera.

Y en la tercera propuesta de esta materia, se insta al Gobierno del Estado, el Govern balear y el Consell a avanzar en la transición energética, impulsando y ejecutando la instalación de paneles fotovoltaicos en todos los edificios de su competencia, “para reducir la huella de carbono, hacer posible la parada del cambio climático y conseguir una isla con autosuficiencia energética”, tal como ha señalado el conseller de Medio Ambiente, Antonio J. Sanz. El conseller ha destacado que “la transición ecológica es necesaria e imprescindible para que Formentera siga siendo Formentera. El cambio climático está aquí, pero estamos a tiempo de detenerlo con iniciativas como las aprobadas hoy”.

### *Emprendimiento*

Relativa al emprendimiento, el Pleno ha aprobado por unanimidad instar al Consell que cree el centro de emprendimiento, conocimiento, formación y empresa con el objetivo de impulsar el crecimiento socioeconómico, generar empleo y ayudar a los y las emprendedoras. La consellera de Emprendimiento, Ana Juan, ha adelantado que “este centro puede ofrecer un espacio de acompañamiento y orientación a los y las emprendedoras en todo el proceso de creación de una empresa, así como un vivero de empresas y un espacio de coworking e impulsar otros tipos de negocios; también puede ser un reclamo turístico, para turistas que lleguen a Formentera y que puedan desarrollar su trabajo”.

### *Educación*

En cuanto a educación, se ha presentado una propuesta relativa al sistema de becas y sus cuantías para compensar la triple insularidad de Formentera que también ha recibido el apoyo de todos los grupos políticos. La consellera de Educación y Cultura, Susana Labrador, ha señalado que con esta propuesta “instamos al Gobierno estatal y autonómico que tengan en cuenta el sistema de becas y sus cuantías la triple insularidad de Formentera y la necesidad de los y de nuestras jóvenes de salir a estudiar fuera para tener acceso a una mayor oferta formativa y los estudios superiores para garantizar la igualdad de oportunidades y compensar el sobrecoste que supone”. La consellera ha recordado que el Consell de Formentera da subvenciones a los estudiantes, y que éstas han sido reforzadas por tema covid, pero ha señalado que las familias necesitan más apoyo de las administraciones competentes para que “la igualdad de oportunidades sea real y el sobrecoste no recaiga en las familias”.

### *Servicios sociales*

En materia de servicios sociales, el Pleno ha aprobado por unanimidad instar al Consell de Formentera a elaborar una guía de prestaciones y servicios para familias de la isla que dé una visión general de todos los recursos, las ayudas y las prestaciones que hay para las familias en la isla. “El objetivo es que todos los servicios se recojan en esta guía para que llegue toda la información de servicio público a las familias de una manera clara y explícita”, ha destacado el conseller de Bienestar Social, Rafael Ramírez.

### *Normalización lingüística*

Relativa a la normalización lingüística, el Pleno ha aprobado por unanimidad instar al Consell de Formentera a revisar, modificar y actualizar el reglamento de usos lingüísticos del Consell. Según ha asegurado la consellera de Política Lingüística, Raquel Guasch, “desde el año 2001, que data el reglamento, la población, la isla y la administración han cambiado, así que encontramos necesario esta revisión para adecuar el reglamento a la realidad y hacerla lo antes posible”.

### *Mollet de es Caló*

Por otra parte, se ha aprobado con el apoyo de todos los grupos una propuesta para “instar a la Demarcación de Costas de las Illes Balears a rehabilitar de manera urgente el Mollet de es Caló preservando su estructura y usos para garantizar la seguridad del muelle y la identidad del núcleo de es Caló”. El conseller de Infraestructuras y Medio Rural, Josep Marí, ha destacado que “esta es una demanda que desde hace tiempo hacen los vecinos de es Caló, desde el Consell ya hicimos un anteproyecto de rehabilitación en 2017, pero nunca se ha llevado adelante, por eso exigimos a Costas que de una vez por todas haga esta rehabilitación tan necesaria”.

### *Protección del Parque Natural*

El Pleno también ha aprobado de manera unánime instar al Gobierno del Estado a reforzar los cuerpos y fuerzas de seguridad, y al Govern balear a reforzar los medios personales de protección del Parque Natural, según las necesidades de nuestra isla, tanto en la parte marítima como terrestre para garantizar la correcta conservación del medio natural que nos rodea, así como evitar y sancionar las actividades no permitidas en los lugares con alto grado de protección en nuestro territorio. Tras destacar el trabajo desarrollado por los cuerpos y fuerzas de seguridad, el conseller de Medio Ambiente, Antonio J. Sanz, ha recordado que “hay muchas ocasiones que no se llega a controlar todos los espacios protegidos y que el objetivo final es proteger nuestro medio ambiente y nuestra isla”.

### *Ayudas al sector primario*

La última propuesta del equipo de Gobierno de GxF-PSOE ha sido relativa a ampliar las ayudas a los profesionales del sector primario y también ha sido aprobada por unanimidad, en la misma “se insta al Consell de Formentera a ampliar las ayudas a los profesionales del sector primario para diversificar la economía e incentivar el producto local de calidad de nuestra isla”. El conseller de Medio Rural, Josep Marí, ha explicado que “queremos crear nuevas líneas de ayudas para aumentar el apoyo que damos al sector primario. La recuperación del campo es visible gracias al trabajo de la Cooperativa del Camp de Formentera que se ha convertido en eje dinamizador del sector primario y ha fomentado que nuevas personas se dediquen a este sector. Queremos seguir con el impulso y para hacerlo vamos a estudiar cuáles son las líneas de ayudas para fomentar usos de material biodegradable, ayudar a la conservación de especies tradicionales y del paisaje agrario, entre otros”.

### **Grupo Sa Unió de Formentera PP-Compromís**

*Respecto a las 12 propuestas presentadas por la oposición, una ha sido retirada, dos rechazadas y éstas se han aprobado por unanimidad:*

- Instar al Gobierno del Consell de Formentera a abordar cuanto antes la segunda fase de la mejora de la carretera de es Cap.
- Instar al Gobierno del Consell de Formentera a redactar y licitar el proyecto de las obras para la mejora de la carretera de Cala Saona.
- Instar todas las Instituciones implicadas en el fenómeno de la inmigración, Unión Europea, Gobierno de España, Govern balear, Consell Insular de Formentera, a implementar actuaciones de colaboración adecuadas en su ámbito competencial que den respuestas urgentes, eficaces y permanentes al reto migratorio actual. Esta propuesta ha sido transaccionada por el equipo de Gobierno.
- Instar al Consell de Formentera a seguir impulsando el sector primario a finalizar e implantar

un proyecto que aglutinará todo el producto local de nuestra isla dándole valor y normar sus procesos. Esta propuesta ha sido transaccionada por el equipo de Gobierno y Sa Unió.

- Instar al Govern de las Illes Balears a aprobar de forma urgente una revisión a la baja de los precios de compra de agua según los acuerdos aprobados por el Pleno del Consell de Formentera.
- Instar al Consell de Formentera que termine la Relación de Puestos de Trabajo (RLT) del Consell y que ponga en marcha la carrera profesional que se aprobó en el pleno del Consell 2019 y, actualmente, con partida económica dentro de los presupuestos de 2021.
- Instar al Consell Insular de Formentera a realizar los trámites de consulta pública en relación al reglamento que permitirá la regulación de s'Estany des Peix, garantizando la participación de usuarios por un lado y el resto de asociaciones a través del Consell d'Entitats. Esta propuesta ha sido transaccionada por el equipo de Gobierno.
- Instar al Gobierno del Consell de Formentera a sacar de forma urgente la licitación de la contrata de transporte público de Formentera.
- Instar al Consell Insular de Formentera adjudicar la contrata de residuos, dentro de los plazos establecidos, lo antes posible.

**16 de junio de 2021**  
**Área de Comunicación**  
**Consell de Formentera**